

Soutien aux personnes en détention

La Voix des oubliés et le CREDO en partenariat

FAE
Port-Gentil/Gabon

DANS le cadre du projet "Humaines Prisons" qu'elle met en œuvre avec l'appui des autorités pénitentiaires, afin d'améliorer les conditions de vie en milieu carcéral, l'ONG La Voix des oubliés que dirige Me Solange Yenou, est venue présenter au directeur de la maison d'arrêt de Port-Gentil, le commandant Téléphore Ismaël Ngoussi, son nouveau partenaire, le Centre de réveil évangélique divine onction (CREDO), représenté par le Dr Lambert Sadrack. Le commandant Téléphore Ismaël Ngoussi a confié ses visiteurs à ses collaborateurs qui ont fait sortir les chefs de quartier et les femmes détenues, afin qu'il leur soit expliqué le rôle que va jouer le



Photo : Sidonie Ambonguilla

L'infirmière de la prison de Port-Gentil appréciant le don

CREDO en complément de l'action déjà menée par la Voix des oubliés auprès des personnes en conflit avec la loi. Pour l'essentiel, on retiendra que le CREDO développera un programme de soutien psychologique auprès des détenus. En effet, cette communauté spirituelle a développé un concept baptisé "Humanisons nous un peu plus", qui

s'appuie sur un certain nombre de valeurs. On y considère que « dans cette période de crise, de souffrance et de désespoir, la parole de Dieu et la prière restent sources de paix, de joie et d'espérance »; que « tout être humain a de la valeur aux yeux de Dieu »; que « Dieu a donné à chaque être humain un potentiel extraordinaire » et, surtout, que



Photo : Sidonie Ambonguilla

Une vue des produits pharmaceutiques.

«Dieu n'oublie personne», particulièrement ceux qui sont dans des difficultés. C'est fort de cette foi que le Dr Lambert Sadrack considère qu'«il est grand temps que se lèvent des personnes pour aider à porter la charge; que des personnes se lèvent et consolent; que des personnes se lèvent et soutiennent; que des personnes se lèvent et éduquent; que des personnes

se lèvent et aident à rendre la dignité; que des personnes se lèvent et redonnent l'espérance.» "Il ne s'agira pas d'évangélisation", a indiqué l'homme de Dieu. «Le programme proposé s'adresse aux hommes et aux femmes de toutes les confessions, Dieu étant le même pour tous», a-t-il ajouté. Les détenus ont favorablement accueilli l'initiative

qui va dans le sens d'une activité précédemment menée dans la même prison par la Voix des oubliés et une psychologue, Marie-Christine Lammers, venue édifier les détenus sur la notion de « résilience », qui est la capacité de l'individu à rebondir, quelles que soient les circonstances de la vie. En quelque sorte, le contraire d'accepter son sort, et qui avait connu beaucoup de succès. N'étant pas venu les mains vides, le responsable du CREDO a remis au profit de l'infirmerie de la maison d'arrêt un lot de médicaments divers (extencilline injectable, ampicilline injectable, seringues, cathlons vert et bleu, sérum salé, sérum glucosé, paracétamol, compresses stériles). Au vu des produits, l'infirmière de la prison a eu ces mots : « soyez bénis ! »

Vie des Associations/Agnos

Un bloc pour l'autonomisation de la femme gabonaise

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

FONDEE en 2004 par notre compatriote Sergine Nsa, pour permettre à la femme gabonaise d'être autonome à part entière, et non entièrement à part, l'association Agnos, qui veut dire "Fraternité", compte aujourd'hui une cinquantaine de femmes. Elle est exclusivement

basée sur l'entraide, en toutes circonstances, entre ses adhérentes, la tenue d'une tontine pour laquelle chacune souscrit un montant en fonction de ses capacités, la mise en place d'un panier dit de la ménagère, etc. Les activités de l'association Agnos sont diverses et multiples. Deux sorties sont effectuées par mois : la quinzaine et la fin du mois. «La personne qui reçoit les autres adhérentes de l'association chez elle, ne



Photo : Jean Paulin Allogho

Une photo des adhérentes de l'association Agnos

le fait pas de manière fortuite. Nous prenons le soin d'élaborer régulièrement un calendrier de nos activités et mettons en place un programme que nous suivons scrupuleusement, afin de permettre à tout le monde de bien se préparer à recevoir les membres du groupe le moment venu. Il faut tout de même avouer que recevoir les autres adhérentes chez soi est une étape très importante, du moment où chacune voudrait se voir décerner la palme d'or de la réception la plus réussie. Ce qui ne signifie pas qu'il existe une concurrence entre nous, mais cet aspect permet à chacune de fournir beaucoup d'efforts à cet effet», a déclaré la présidente de

l'Association Agnos, Diane Mengue Abiaghe, affectueusement appelée "MAD". «Droiture, vérité, paix » sont les trois mots qui forment la devise de la structure associative. Dimanche dernier, ce groupe de femmes s'est rendu au quartier Côte-d'Azur, dans le deuxième arrondissement de Port-Gentil, au domicile de l'adhérente Morgane Eyang. Celle-ci s'était associée à deux autres membres de l'association, Amandine Mengue et Madame Abogho, pour recevoir leurs congénères.

Employabilité des jeunes

Laveurs des voitures, un bon gagne-pain



Photo : Koumouss

Les jeunes de la capitale économique ont compris que cette activité nourrit son homme



Photo : Koumouss

La gentillesse, la courtoisie et la bravoure sont des secrets pour réussir dans ce domaine.

terre ne mange qu'à la sueur de son front, et se lancer dans diverses activités florissantes permet de se maintenir à l'abri du besoin. Ainsi, de nombreux Port-gentillais exercent maintenant dans le lavage des véhicules qui, à ce qu'il paraît, fait boucler la journée avec une recette assez satisfaisante. « Je passe mes journées ici pour éviter de sombrer dans l'oisiveté et les actes irrépréhensibles »,

confie Rigobert, un jeune de la cité pétrolière, qui estime que les relations et le travail de marketing sont importants dans ce genre d'entreprise. « Ce travail exige la courtoisie, la gentillesse et la bravoure. C'est ce triptyque qui permet aux clients de revenir à chaque fois. Lorsqu'on est sérieux dans ce qu'on fait, le chef peut vous accorder un certain nombre d'avantages, comme, par exemple, ap-

prendre à conduire un véhicule. Ce qui est vrai, c'est que nous déplaçons habituellement les véhicules après le lavage. Ce qui, au final, développe en nous des réflexes de conducteur », ajoute Félicien. Le métier de laveur est le plus pratiqué par les jeunes dans la capitale économique. Une preuve que ceux-ci ont bien compris qu'il faut se prendre en charge sans aucun complexe.



LEBEK 2018